



DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS

Con EU hay coordinación sin subordinación: Sheinbaum

por **Jesús Héctor Muñoz Escobar**

enero 12, 2026



La presidenta **Claudia Sheinbaum** tuvo un fin de semana muy intenso pues visitó Guerrero y ayer Michoacán donde reiteró que la relación con Estados Unidos se basa en la coordinación y la colaboración, pero sin subordinación, y subrayó que la independencia y la soberanía del país “no están en negociación”. Al encabezar la entrega de tarjetas de los Programas para el Bienestar y presentar avances del Plan Michoacán por la Paz y la Justicia, la mandataria aseguró que la Estrategia Nacional de Seguridad ya muestra resultados, con una reducción de 40% en el promedio diario de homicidios dolosos a nivel nacional desde el inicio de su gobierno. La mandataria aprovechó para enumerar tres nuevos programas: Pensión Mujeres Bienestar, Beca Rita Cetina y Salud Casa por Casa. En Michoacán, subrayó el alcance de la Beca Gertrudis Bocanegra y la cobertura de los apoyos sociales.

**KENIA LÓPEZ, PRESIDENTA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS A FAVOR DE LA SEGUNDA VUELTA ELECTORAL**

La presidenta de la Cámara de Diputados, Kenia López Rabadán, consideró necesario que la reforma electoral contemple la segunda vuelta electoral, con el objetivo de que quienes resulten ganadores obtengan el mayor número de votos posibles y cuenten con mayor legitimidad democrática. La legisladora panista recordó que en diversos procesos electorales los candidatos han ganado con apenas 30 por ciento de los votos, lo que debilita la representación popular. Por ello, insistió en que México debe avanzar hacia un modelo que permita una segunda elección cuando no se alcance una mayoría clara en la primera vuelta.

RUBÉN MOREIRA, COORDINADOR DEL PRI EN SAN LÁZARO ASEGURA QUE MORENA BUSCA PERPETUARSE EN EL PODER.

Morena impulsa una estrategia al estilo de Nicolás Maduro, para eliminar cualquier contrapeso democrático, afirmó el diputado federal Rubén Moreira Valdez. El legislador del PRI señaló que las cosas no van a ir bien en el país, "seguirá creciendo la violencia, habrá graves problemas económicos y el gobierno enfrentará dificultades financieras". Por ello, advirtió, el partido oficialista está preparando un golpe de Estado desde el Congreso, mediante una reforma electoral autoritaria cuyo objetivo es perpetuarse en el poder y cancelar la posibilidad de elecciones libres en México. Rubén Moreira explicó que, como ya ocurrió en Venezuela, Morena primero se apoderó del Poder Judicial y ahora busca hacer lo mismo con el Poder Legislativo y el sistema electoral, mediante una nueva ley sustentada en tres ejes centrales. Lo primero, apropiarse del INE. El primero, dijo, es debilitar, colonizar y apropiarse del INE, para que el día de la elección presidencial el órgano electoral únicamente pueda emitir el resultado que le ordene el gobierno. El segundo, expuso el priista, es asfixiar a los partidos políticos, bajo el argumento de que son costosos. "Al retirarles el financiamiento público no se fortalece la democracia, sino que se abre la puerta a que la política sea financiada por el narcotráfico, por grupos económicos cercanos al poder o por el propio gobierno de Morena", sostuvo. Planteó como tercer eje de los morenistas, el eliminar la representación proporcional, bajo el falso discurso de que los diputados plurinominales "no sirven". Recordó que muchos legisladores de Morena llegaron al Congreso por esa vía y que representan a casi la mitad de la población que no obtuvo mayoría en las urnas.

RICARDO MONREAL, PRESIDENTE DE LA JUCOPO EN SAN LÁZARO PIDE QUE MÉXICO SEA UN EJEMPLO EN MATERIA DE POLÍTICA EXTERIOR

El diputado Ricardo Monreal Ávila, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), afirmó que en la Cámara de Diputados se encuentran "incorporados de tiempo completo para ayudar, servir y cerrar filas con nuestra Presidenta Claudia Sheinbaum, en momentos complicados para el país". Monreal Ávila destacó que México no enfrenta por primera vez un escenario de dificultades internacionales. "No es el único momento en el que nos hemos visto inmersos en estas circunstancias. Siempre hemos salido adelante y hoy vamos a mostrar carácter, templanza y unidad con la Presidenta Claudia



Sheinbaum”, expresó. El legislador sostuvo que la titular del Ejecutivo federal “tiene razón al insistir en observar estrictamente los principios” que establece la Constitución Política en materia de política exterior, los cuales han guiado históricamente la actuación de México en el ámbito internacional.

IVONNE ORTEGA COORDINADORA DE MC ASEGURA QUE ESTE AÑO IMPULSARÁN REFORMAS EN BENEFICIO DE LOS TRABAJADORES

El Grupo Parlamentario de MC en la Cámara de Diputados que coordina **Ivonne Ortega** está comprometido a que en el periodo de sesiones que inicia en febrero las causas y las de la Bancada Naranja seguirán siendo por las y los niños, por las y los trabajadores y para reconocer la labor de las personas cuidadoras de México. ¡Vamos por un mejor sistema de salud y jornadas laborales dignas! En este sentido, detalló que una vez que lograron la Ley Silla, ahora impulsarán un salario digno y una jornada laboral de 40 horas con dos días de descanso. No los perderemos de vista.